

# JOURNAL DE LA PAROISSE SAINT VINCENT DU VALLON



Relais de : Bruéjols, Clairvaux, Conques (Montignac - St-Marcel), Grand Vabre, Marcillac (Combret - Le Grand-Mas - Cadayrac - Cougousse - Mondalazac - Solsac), Nauviale, Noailhac, Nuces (Fijaguet - Seveyrac - Panat), St-Christophe (Testet - Glassac), St-Cyprien (St-Julien - Arjac), Salles-la-Source (St-Austreimoine - Souyri), Valady.

## L'Écho du Vallon, octobre, novembre, décembre 2020 - N°10



### La joie de l'Amour

Il y a les petits plaisirs, passagers, savoureux et réconfortants mais éphémères, comme un carré de chocolat ou une bonne bière... Et il y a LA joie, qui nous prend tout entier, quand nous nous sentons pleinement heureux, comme élevés au-dessus de nous-mêmes, dans l'exultation et la reconnaissance. Qui n'a pas éprouvé de la joie à contempler un beau paysage après une longue marche en montagne ? Qui n'a pas ressenti la joie d'être aimé, ou d'aimer, au point d'en être submergé ?



La joie est comme un pont qui relie les êtres vivants. *Les arbres des forêts dansent de joie*, chante le psaume 95...*que les fleuves battent des mains, que les montagnes chantent leur joie !* - répond le psaume 97. C'est la même joie qui chante en nos cœurs et qui illumine nos yeux. Cette joie-là résiste aux masques imposés depuis la pandémie. Cette joie-là, *les pauvres l'ont vu, ils sont en fête* : « *Vie et joie, à vous qui cherchez Dieu* » dit le psaume 68. C'est une joie qui relie et qui rapproche, malgré la distanciation sociale recommandée aujourd'hui.

Ne nous laissons pas voler la joie, par peur du coronavirus ! En partageant ce qui fait notre joie de vivre et d'aimer, puissions-nous réfléchir la lumière qui vient de plus loin ! C'est Dieu, la source de la joie. L'écho joyeux de ses bénédictions nous parvient par le Christ Jésus, qui nous offre la joie de l'Évangile. Ce que nous recevons gratuitement de joie et de paix, mettons-le en commun dans la gratitude. C'est la joie du don, et du pardon, dans la foi. *Les joies les plus intenses de la vie jaillissent quand on peut donner du bonheur aux autres* (pape François, *La joie de l'amour*, § 129).

Frère Cyrille, Prêtre en charge de la paroisse

Directeur de publication :  
Frère Cyrille  
16, avenue Malviès  
12330 Marcillac  
Tél. 05 65 71 73 31



Dossier : la joie

page 3

Vie de la communauté

page 5

Nous avons une pensée particulière pour notre ami, Patrick DELEPAUT, qui nous a quitté tragiquement au début de l'été. Il était un membre actif de notre journal « L'écho du Vallon » et au service de la paroisse comme notaire paroissial. Nous pensons particulièrement à lui dans notre prière ainsi qu'à sa famille.



## Le 15 Août à Foncourrieu

Une météo favorable nous a permis d'assister, nombreux à la célébration du 15 août à Foncourrieu. Fidèles du Vallon et vacanciers se sont réunis dans le parc, préparé par les équipes de la Paroisse et de l'association des Amis de Foncourrieu. Cette année nous avons reçu Monseigneur François Fonlupt qui a présidé la messe de l'Assomption de la Vierge Marie. Recueillie, l'assemblée a participé à l'Eucharistie. Ce fut un beau moment de partager la Foi en communion avec la nature. Calme et sérénité des temps de silence ont alterné avec l'entrain des chants. Nous nous sommes séparés après un traditionnel « Bierjo de los montagnos », chant à la vierge des montagnes, repris à l'unisson par l'assemblée.

## Un regard sur le Pèlerinage diocésain de Lourdes 2020

A cause de la situation sanitaire, une démarche de pèlerinage a dû être envisagée de façon différente des autres années. Avec les encouragements de notre père Evêque, l'hospitalité aveyronnaise s'est investie pour proposer, inviter, inscrire et présenter un projet afin de bien vivre cette démarche à Lourdes.

Nous étions tous peinés de ne pouvoir accompagner nos amis malades comme d'habitude, mais ils étaient là avec nous par notre prière et notre pensée. Les intentions que beaucoup nous avaient confiées furent déposées sur l'autel au moment de l'eucharistie et ensuite portées à la grotte par notre évêque, les hospitaliers et les pèlerins... Moments intenses de communion et d'émotion. Nos frères et sœurs malades, fragilisés par l'âge étaient ainsi présents.

Par leur présence, une cinquantaine de jeunes enthousiastes avec les prêtres accompagnateurs ont créé une ambiance chaleureuse par la musique et par les chants, reflet d'une hospitalité unie et heureuse avec tous les pèlerins. Le dimanche, la messe célébrée à la grotte et le chapelet de 15 heures mettaient un terme à ce pèlerinage vécu autrement mais pas moins en qualité de relation, de prières, de réflexion et de présence, en communion intense avec les malades, les amis dans la difficulté, et nos paroisses.

« Elle me regardait comme une personne ... » nous dit Bernadette en parlant de Marie.

Demandons à Notre Dame ce regard **d'Amour et d'humanité** pour aller à la rencontre **de nos frères.**

**Des hospitaliers**

### Prière à notre Dame de la joie

Ô Marie, Mère de l'Amour

Nous voici devant toi avec nos joies,  
nos désirs d'aimer et d'être aimés.

Nous voici avec le poids des jours,  
avec nos misères, nos violences  
et nos guerres.

Mais l'amour est plus fort que tout :  
nous croyons qu'il existe encore,  
car l'amour vient de Dieu.

Nous t'en prions :

que nos maisons soient habitées de simples  
gestes de fraternité, de bonté, de confiance  
et de générosité !

Que les familles et les nations  
s'ouvrent au partage, au pardon  
et à la réconciliation !

Mère de l'amour, intercède pour la famille  
humaine, soutiens les efforts de ceux  
qui travaillent pour la paix.

Accorde-nous la grâce d'être fidèle  
à l'Évangile et porter du fruit qui demeure.

**Amen ! Alleluia !**

**Notre Dame de la joie,  
priez pour nous !**

## Marchons quelques pas ensemble, dans une démarche contemplative sur la Création

Puisque la messe le 6 septembre est le pèlerinage en plein air à Notre-Dame du Buene à 11h00, il était proposé, en partant de Nuces d'y monter à pieds en prenant le temps. Nous en avons profité pour saluer Claire et Jean-Luc sur notre passage à Serres. Comme vous le savez, la marche, c'est l'occasion de « retrouver l'harmonie sereine avec la création, réfléchir sur notre style de vie et sur nos idéaux, et contempler le Créateur, qui

vit parmi nous et dans ce qui nous entoure » (*Laudato si* § 225). Pendant notre marche, nous avons médité sur des passages de *Laudato si* tout en admirant les beautés de la Création.

## La messe de rentrée

C'était le 13 septembre qu'avait lieu la traditionnelle messe de rentrée des familles à Marcillac. C'était l'occasion d'accueillir les jeunes du catéchisme et leurs familles. Dans l'assemblée, il y avait de nombreux jeunes en préparation de première Communion, de Profession de Foi, de sacrements ou renouvellement de leur engagement vers Dieu. Au nom de toutes les familles présentes, Olivier, un parent, a tenu à remercier les catéchistes pour leur travail, leur disponibilité, et leur dévouement. On partage habituellement joyeusement avec les siens ces événements qui ont été reportés, ces derniers mois, à cause du contexte sanitaire. Malgré tout, ce dimanche, en famille, nous préparons les



étapes importantes qui permettent à nos enfants de proclamer par eux-mêmes leur Foi en Dieu. Olivier a souhaité « Bonne rentrée à vous tous et que les prières de chacun contribuent à un monde de joie et de paix. »

## Profession de Foi

Le 20 septembre, les jeunes de notre paroisse ont fait leur profession de Foi à l'église de Marcillac. Masque obligatoire, mais malgré tout, la joie était présente. C'était un vrai jour de fête.



## Dossier : la joie

*Nous avons interrogé plusieurs personnes d'âges différents en leur posant les mêmes questions.*

1. Qu'est-ce qui te donne de la joie ?
2. Que fais-tu pour donner de la joie ?

### **Pour Séraphin, âgé de 10 ans :**

1. Quand on me donne des câlins et des bisous, j'aime les vacances, manger, prendre l'avion pour voyager, jouer à Fortnite.
2. Quand je joue avec mes cousins, ils sont contents, quand je travaille bien à l'école, maman est fière de moi, quand j'aide ma mamie à mettre la table et à faire la cuisine, quand je ramasse des respouchous pour mes voisins.

### **Pour Kaloyan, âgé de 15 ans :**

1. Les choses qui me donnent la joie sont de sortir à l'extérieur peu importe avec qui ou faire du sport comme la natation, l'escalade et du Kung-fu, mais aussi je me sens merveilleusement bien quand j'accomplis une tâche que personne d'autre ne pourrait faire et je ne peux pas me passer de Netflix qui me rend heureux.
2. J'apporte de la joie aux gens quand je suis poli, attentionné et gentil avec eux et avec les gens qui m'aiment, et aussi quand je leur donne de belles petites surprises.

### **Pour Céline âgée de 22 ans :**

1. De nature minimaliste, ce qui me donne de la joie, c'est la simplicité. Le peu que j'ai, me satisfait beaucoup plus que le trop que je pouvais avoir. Aujourd'hui, je pense que j'avais beaucoup. Je ne cherche pas la joie en décrochant la lune, car je suis convaincue que la joie est déjà là.
2. Dans mon travail, je suis animatrice auprès d'enfants, j'essaie de leur transmettre la joie à leur contact en leur montrant déjà que je suis joyeuse. Sinon, je fais du violon et par la musique, j'essaie de donner du plaisir et de la joie. Et auprès de mes amis, où ensemble nous donnons une partie de nous-même pour que chacun ait de la joie.

### **Pour Michèle âgée de 54 ans :**

1. Ce qui me donne de la joie, c'est être avec des personnes que j'aime: ma famille, mes amis.
2. Je fais tout ce que je peux pour apporter de la joie aux autres, j'aime rigoler, garder le contact avec les personnes que j'aime dans la mesure du possible.

### **Pour Michel et Colette âgés de 61 et 66 ans :**

1. Les choses qui nous donnent de la joie, c'est d'entendre les rires de nos enfants et petits-enfants, de voir les gens qu'on aime être heureux autour de nous et en bonne santé, c'est d'aider quelqu'un dans le besoin autant que possible. Profiter de ma retraite pour vivre plus sereinement. Nous occuper de nos animaux nous rend heureux et depuis peu réaliser notre propre miel.
2. Nous espérons apporter de la joie lorsqu'on garde les petits-enfants et qu'on partage notre temps avec notre famille et nos amis. On aime se rassembler autour d'un repas chaque fois qu'une occasion se présente. J'essaie de faire de mon mieux dans ma fonction d'adjoint au maire pour les gens de ma commune.



### **Pour Béatrice de 62 ans :**

1. Pour moi la joie c'est, les oiseaux tous les matins que j'observe de la fenêtre de ma salle de bain, mon chat et ses ronrons. La nature autour de moi : le jardin, les promenades. Je remercie Dieu pour cette beauté-là. Mes enfants, ma petite-fille, un amour de petite-fille, j'aime l'observer, jouer avec elle, parler. Les amis sont essentiels dans ma vie, par les discussions et les échanges.

2. Et donner de la joie pour moi, c'est le sourire et le rire, l'écoute des autres. J'essaie de dédramatiser les événements qui ont peu d'importance pour se pencher plutôt sur la vie de la personne. Rendre service quand je peux. Témoigner de l'affection et cultiver la légèreté.

### **Pour Suzanne âgée de 84 ans :**

1. L'amour que l'on a en famille, me donne de la joie avec des amis ou avec des personnes autour de nous qui nous aiment. Des petites intentions comme recevoir un coup de téléphone, ça nous donne du soleil pour toute la journée.

2. J'essaie de donner de la joie par un accueil avec le sourire. Il y a de nombreuses attentions qui font plaisir comme préparer un petit plat pour une personne que nous recevons.

**Et vous, qu'est-ce qui vous apporte de la joie ? Et que faites-vous pour en donner ?**

.....



## **La joie est une grâce**

Afficher et revendiquer sa joie peut, de nos jours, paraître naïf, indécent, voire provocant dans le contexte morose que traverse notre société. Et pourtant ! Peut-on imaginer une vie sans quelques oasis de joie ? Que serait alors, cette vie ? Une suite, vide de sens et de saveurs, de jours, de semaines, de mois qui iraient se répétant tristement et invariablement.

La joie fait partie intégrante de la vie et en est indissociable. Elle en est le principe même, dans les meilleurs et les pires moments de l'existence. Elle est présente dans un petit matin de printemps vécu en pleine nature. Elle l'est aussi dans les témoignages de ces hommes et de ces femmes qui, déportés dans les camps d'extermination nazis, parvenaient sans comprendre comment, à sentir leur cœur irradier une joie subite, parce qu'un mot, un sourire, une main tendue, rallumaient leur espoir et leur envie de vivre. Elle est toujours présente dans une prière exaucée, aussi humble soit-elle ! La joie est parfois cette lumière intérieure et souvent mystérieuse qui nous est donnée, cette grâce qui nous submerge sans avoir rien demandé. En ce sens, la joie est un acte de résistance et de résilience permettant aux forces de vie de récuser inlassablement le tragique de l'existence.

Certains, malgré des conditions de vie très difficiles, ont toujours l'air d'être habités par la joie. D'autres, qui possèdent tout, ne la connaissent pas. La joie est donc du côté de l'être, non de l'avoir, indépendante de nos richesses matérielles. Car elle est à elle-même sa propre richesse. Une richesse qu'il faut désirer d'abord, puis appeler, accueillir et cultiver. Parce que la joie est fragile et doit être nourrie, comme ces plantes des déserts arides qu'une goutte d'humidité matinale suffit à faire vivre.

A chacun de trouver chaque jour comment cultiver sa joie. En essayant peut-être, très simplement, de prendre conscience de ce que nous donne la vie ; en persévérant dans l'effort qui nous porte vers le but que l'on s'est fixé. Combien de joies proviennent, en effet, de la satisfaction de l'effort surmonté dans le don de soi et la bienveillance ! Chacun, s'il le veut, peut trouver dans son quotidien cette petite goutte de joie qui rafraîchira sa journée ; pour être soi-même plus heureux et partager un peu de cette richesse avec les autres.

**Christian BRUEL**

.....

## **La joie par la musique**

Tout d'abord, qu'est-ce que « la joie » ? « Emotion agréable ou sentiment de satisfaction ou de plaisir de durée limitée, qu'éprouve un individu au moment où une de ses aspirations, où de ses désirs vient d'être satisfait d'une manière réelle ou imaginaire. »

Et je me suis aperçue qu'il y a des similitudes entre la joie par la musique et la joie de croire.

La joie est essentielle à la vie et si on ne met pas de joie dans sa vie, alors la seule chose qui va apparaître, c'est la tristesse, la mélancolie. C'est comme la lumière ou la chaleur, on en a besoin. Cela aide à aller mieux, cela reconforte. Maintenant, quand on veut arriver à jouer une partition de musique, il va falloir lire, déchiffrer, jouer, s'écouter, corriger puis recommencer encore et encore. Mais quelle joie, quelle satisfaction quand on y arrive !

Et puis jouer pour les autres, pour les gens en général, c'est leur donner de la joie pour un temps donné, certes, mais c'est important pour tout le monde et cela nous fait nous sentir bien. On est content d'avoir emmené ces personnes, qui sont venues nous écouter, dans un autre univers. La joie, c'est une expression de l'âme, une des quatre grandes émotions universelles que Dieu nous a donné !

Quand on joue, on oublie le temps et on accède à une sorte de temps suspendu...  
Il y a beaucoup de musique qui apportent de la joie par exemple :

« La danse des heures » de Ponchielli ; « Ya de la joie » de Trenet ; « O ba di o ba da » des Beatles, le « concerto pour flûte en RE M » de Mozart, et plus récemment « Happy » de Pharrell Williams, et bien d'autres ...

Je me rappelle, vers l'âge de 10 ans, quand j'étais une jeune apprentie musicienne, je suis allée jouer pour des personnes âgées. On me l'avait demandé. Au début, je n'étais franchement pas motivée pour y aller. Qu'est-ce que j'allais y faire ? Pourquoi là ? Et puis au fur et à mesure, j'ai remarqué que les gens se sont mis à sourire, à chantonner, et à m'accompagner quand je jouais des morceaux qu'ils reconnaissaient. C'est là que j'ai constaté que l'on pouvait apporter un peu de joie autour de soi, à son niveau et avec les moyens que l'on a à sa disposition.

Frédéric Lenoir a dit « La valeur d'une vie n'est pas la quantité de choses que nous y avons accomplies mais la qualité de présence qu'on aura placée dans chacune de nos actions. » Alors, si chaque musicien ou musicienne peut, à son niveau apporter ne serait-ce qu'une infime parcelle de joie dans le cœur d'une personne, telle qu'elle soit, grâce à la musique, nous aurons gagné un peu en grandeur d'âme et en rapprochement humain, ce qui n'est pas rien si on regarde le monde tel qu'il est en ce moment !

Eliane W.

## Vie de la communauté

### SECTEUR DE MARCILLAC

**MARCILLAC (Cadayrac, Combret, Cougousse, le Grand-Mas, Solsac), SALLES-LA-SOURCE (Mondalazac, Saint-Austremoine, Souyri)**

#### MARCILLAC

Yves Lavernhe, conteur indépendant et animateur social à l'hôpital du Vallon, donne de la joie autour de lui. Bien connu sur notre canton et au-delà, il nous propose ci-dessous, un conte d'ici et d'ailleurs, collecté au fil du temps et qui a le pouvoir de transmettre de beaux messages à qui veut les écouter. Ses deux métiers sont pour lui le plaisir de faire de belles rencontres, de partager, et surtout d'apporter de la joie aux autres le temps d'une contée en pleine forêt ou lors de traditionnelles veillées. Il a été d'une aide précieuse pour permettre le lien social durant cette période.

#### Un conte traditionnel sur le bonheur et le partage : la soupe aux cailloux



En plein cœur du monde, vivait une vieille, très vieille femme qui connaissait le secret du bonheur.

Depuis des années, cette vieille, très vieille femme allait de village en village pour dévoiler son secret à qui voulait bien l'entendre. Alors qu'elle traversait un village encore inconnu, elle frappa à toutes les portes afin de trouver un lit pour la nuit.

Mais personne ne lui ouvrit.

– Ces gens restent chez eux, ils ne savent pas être heureux, se dit-elle. Ils ne connaissent pas non plus la joie ! Voilà un endroit pour moi !

La vieille femme commença par ramasser du petit bois pour allumer un feu. Puis elle alla remplir sa gamelle au puits et la posa dessus.

Un petit garçon s'approcha d'elle :

– Que faites-vous ?

– Je fais une soupe aux cailloux, répondit-elle. D'ailleurs j'aurais besoin de trois grosses pierres rondes. Sais-tu où en trouver ?

Le petit garçon fila chercher trois belles pierres, qu'il lui tendit.

– Ces pierres feront une excellente soupe, dit-elle en les plongeant dans l'eau. Dommage qu'on ne puisse pas en faire beaucoup dans cette gamelle... Ah si j'en avais une plus grosse !

– Ma mère a une grosse marmite ! dit le garçon. Je vais la chercher !

Alors qu'il prenait la marmite, sa mère lui demanda ce qu'il faisait.

– Il y a une vieille femme sur la place du village. Elle fait une soupe aux cailloux...

– Une soupe aux cailloux ? songea-t-elle. J'aimerais bien voir ça !

La mère suivit son fils sur la place du village.

Puis, intrigués par la scène, les villageois sortirent un à un de chez eux.

– Évidemment, précisa la vieille, très vieille femme, la vraie soupe aux cailloux doit être assaisonnée avec du sel et du poivre, mais je n'en ai pas...

– Moi, j'en ai ! dit un villageois. Et il disparut avant de revenir avec du sel, du poivre et d'autres épices de la région.

La vieille femme goûta la soupe :

– La dernière fois que j'ai eu des pierres de cette forme, j'y ai ajouté quelques carottes, c'était délicieux !

– Des carottes ? demanda une autre femme. Je crois que j'en ai une ou deux chez moi. Je vais voir...

Et la femme revint avec un panier rempli de carottes... ainsi que deux beaux choux, qu'elle s'empressa de les jeter dans la marmite.

– Hum, soupira la vieille femme. Quel dommage que je n'aie pas d'oignons, ce serait si bon !

– Oh oui ! dit un fermier. Je cours en chercher !

Et petit à petit, chacun apporta de quoi enrichir la soupe. Quand l'un avait à cœur de donner, le suivant donnait plus encore. Poireaux, tomates, saucisses, lard fumé....

La soupe dégageait à présent une délicieuse odeur. Enfin, la vieille femme déclara :

– La soupe est prête ! Tous se réunirent alors autour d'une grande table, apportant avec eux pains et boissons. Quel festin ! Au village, on n'avait jamais vu ça !

Après le repas, chants et danses se prolongèrent jusque tard dans la nuit.

Le village avait retrouvé le bonheur et la joie, grâce à trois cailloux et une vieille, très vieille femme.

On raconte aussi que c'est depuis ce temps-là que les gens ont pris l'habitude de se retrouver en famille, entre voisins, entre amis et de partager une bonne soupe dans la joie et la bonne humeur.

Et cric et crac...Le conte est dans le sac, et cric et crac le conte est fini...

**Contact et renseignements :**

06 48 10 98 80

ou [yveslabaliverne@gmail.com](mailto:yveslabaliverne@gmail.com)

ou sur Facebook Yves RaConteur D'histoires

**Billorgues : Concert de violon avec « musique en joie »**

Cet été, dans la grange du Château de Billorgues, l'Association « Musique en Joie » organisait un magnifique concert.

Maria Alexandra Jimenez (violon) et Sol Molina (violoncelle), les artistes soutenues par l'Association, ont été chaleureusement applaudies par plus de 70 mélomanes. Elles étaient remarquablement accompagnées au piano par Jean-Sébastien Borsarello, musicien à l'orchestre du Capitole de Toulouse. C'était un programme varié allant de Beethoven à



Chostakovitch en passant par Fauré, Debussy, de Falla. La Présidente de l'Association, la violoniste Virginie Robilliard, grande soliste internationale et enseignante à Lausanne a conclu le concert de l'association. Cette association « Musique en Joie » soutient de jeunes talents, originaires de pays défavorisés et leur permet de suivre une scolarité dans de meilleures conditions. Elle a remercié les organisateurs et les personnes présentes..

L'Association « Musique en Joie » a pour objectif de soutenir de jeunes talents, futurs professionnels, originaires de pays défavorisés et de leur permettre de suivre leur scolarité au sein d'institutions d'excellence. « Notre but est de permettre à de jeunes talents de pouvoir mener leurs études, qui durent 5 ans, dans les meilleures conditions possibles, autant matérielle que dans leur pratique musicale en organisant des concerts ».

Claude F.

**Pour contacter Musique en joie,**  
Hameau de Dalmayrac 12340 Rodelle

## SECTEUR DE SAINT-CYPRIEN

**CONQUES (Montignac - Saint-Marcel)  
- GRAND-VABRE - NAUVIALE -  
NOAILHAC - SAINT-CYPRIEN  
(Saint-Julien - Arjac)**

### NOAILHAC

#### Pèlerinage à Saint-Roch dans la joie :



Le pèlerinage à la chapelle Saint-Roch tient beaucoup à cœur aux Noailhacois. Tous les ans, il a lieu le 16 août, or cette année, en raison de la pandémie la crainte régnait parmi les villageois : « Faudra-t-il l'annuler ? », « pas

pensable », « pas imaginable » entendait-on. Puis c'est la joie, avec des gestes barrières bien respectés, la cérémonie peut avoir lieu.

D'abord avec la procession bien suivie au départ de l'Église de Noailhac par le chemin de Croix. Cette marche ponctuée de chants et de lectures a conduit le groupe au pied de la chapelle. Là, en plein air la messe célébrée par Frère Ismaël et le diacre Dominique résidant à la Bessenois est très priante, recueillie et pleine de joie. Nous remercions Benoit, Clémence, Hugo et Marie pour l'animation chants et musique de la cérémonie.

Le traditionnel vin d'honneur n'a bien sûr pu avoir lieu, mais quelle joie de se retrouver, chacun a pu aller vers celui ou celle qui lui souriait derrière son masque, pour échanger en toute convivialité.

Et la phrase finale de Frère Ismaël : « j'espère l'année prochaine voir vos sourires à tous » finir d'amener de l'espoir et de la joie parmi l'assistance.

*Eliette et Solange*

## SECTEUR DE SAINT CHRISTOPHE

**BRUEJOULS, CLAIRVAUX (Panat),  
SAINT-CHRISTOPHE (Glassac, Testet),  
VALADY (NUCES, Fijaguet, Seveyrac)**

### CLAIRVAUX

#### Pèlerinage à Notre Dame du Buenne

L'histoire de la création de ce lieu de culte débute vers 1830. Après avoir dressé la croix de la Vidalie, vint l'idée de placer, non loin de là, sur le sommet, une statue de Notre Dame, réalisée par Henri Bourriché, sur le modèle de La Vierge de la Médaille Miraculeuse.

Ce fut l'origine du pèlerinage et de nombreux dons incitèrent les fidèles à élever une chapelle. Ce fut le curé de Bruéjoul, le père Xavier de Vigouroux qui en eu la charge entre 1880 et 1886.

On plaça la statue de Notre-Dame au-dessus de l'entrée. Les paroisses voisines offrirent chacune



un vitrail. Depuis, les pèlerins n'ont pas cessé de s'y rendre, essentiellement le lundi de Pentecôte et le 15 août ; exceptionnellement cette année, le pèlerinage du 15 août fut reporté au 6 septembre (crise sanitaire oblige).

L'assemblée fut, malgré tout, nombreuse ; le port du masque respecté par tous !

### Information :

Vous souhaitez recevoir le journal trimestriel des Echos du Vallon directement par la poste, rendez-vous à l'église pour récupérer le formulaire d'abonnement (15 € par an).

# Joies et Peines de la communauté

## Sacrement du Baptême

**Ont été accueillis dans l'Eglise par le sacrement du baptême :** Tya Wennagel, de Cassaniouze, le 1/07/2020 à Conques ; Julie Gineste, le 5/07/2020 à St-Cyprien ; Méline Daures, de Souyri, le 5/07/2020 à Salles-la-Source ; Honorine Jourdon, de Campels (Marcillac), le 12/07/2020 à Marcillac ; Jade Romiguières de Salles la Sources, le 09/08/2020 à Marcillac ; Philibert Castelain-Billiet de Paris et Cadayrac, le 15/08/2020 à Cadayrac ; Luca Serres, de Marvejols et Nauviale, le 22/08/2020 à Conques ; Alban et Elena-Louise Bibal le 23/08/2020 à Nauviale ; Méline Perianez, du Mas à Saint-Cyprien, le 30/08/2020 à Saint-Julien de Malmont ;

Alice Picarougne le 13/09/2020 à Nuces ; Félicie Ducret, de Pont-les-Bains, le 19/09/2020 à Conques ; Axel Vayssade, de Souyri, le 27/09/2020 à Salles-la-Source ; Gustave Durand, de Paris et Clairvaux, le 04/10/2020 à Clairvaux ; Lise Plegat, le 04/10/2020 à Saint-Cyprien

*Nous leurs souhaitons de grandir dans la foi.*

## 12 collégiens ont célébré leur Profession de Foi, le dimanche 20 septembre 2020 à Marcillac :

Aaron Cassan (de Valady), Sarah Comby (de Marcillac-Vallon), Valentine Costes (de Mouret), Apolline Ducret (de Salles-la-Source), Maël Enderle (de Valady), Cloé Kinh (de Nauviale), Aglaë Lacombe (de Marcillac-Vallon), Manon Lagraula (de Salles-la-Source), Eléonore Pradels (de St Félix-de-Lunel), Hugo Quintard (de St Félix-de-Lunel) , Bertille Saules (de Mouret), Elsa Saules (de Marcillac-Vallon).

## Les mariages célébrés dans les églises de nos villages

**Se sont unis par le sacrement du mariage :**

- Le 11 juillet à Conques, Amélie Estivals (Toulouse) et Aurélien Barbet
- Le 25 juillet à Notre-Dame de Foncourrieu, Pauline Morel (Marcillac) et Thomas Blary (Paris)
- Le 22 août à Saint-Cyprien, Claire Delannoy (Nauviale) et Aymeric Grialou (Almont-les-Junies)
- Le 22 août, à Fijaguet de Valady, Caroline Arduin et Mathieu Austry (Fijaguet de Valady)
- Le 29 août à St-Christophe, Lydie Guibert (Rodez) et Jonathan Costes
- Le 5 septembre à Conques, Lucie Nolorgues (Golin hac) et Vincent Guiraud (Lyon)
- Le 12 septembre à Salles-la-Sources, Sophie Refutin (Toulouse) et Pierre Douls (Souyri)
- Le 26 septembre à Conques, Cécile Raully et Eric Boyer (Conques)

*Nous leurs souhaitons tous nos vœux de bonheur.*

## Ils nous ont quittés

- En février, le 03 de Robert BRUEL, à Saint-Austremoine ; Michel ROUQUETTE à Grand-Vabre.
- En mars, le 13 de Raymond SIRMAIN à St Christophe ; le 19 de Henriette PAUL à Nauviale.
- En avril, le 02 de Jean MONTHEIL à Marcillac ; le 02 d'Anne-Marie JOUVE à St Cyprien.
- En mai, le 10 de Raymond SIRMAIN à St Christophe.
- En juin, le 12 de René BLANC à Marcillac ; le 12 de Julienne VIGOUROUX à Marcillac ; le 15 de Soeur Marie-Agnès (Denise) LAUX à Clairvaux ; le 16 de Louis MOY à Séveyrac ; le 18 de Paulette SINGLARD ; le 26 d'Adrienne DELAURE à Marcillac ; le 28 de Claude BARRET ; le 29 de Suzanne MAZENC.
- En juillet, le 01 de Patrick DELEPAUT à Valady ; le 02 de Louise COSTES à Bruéjous ; le 02 le Justin FAGES à Marcillac ; le 02 de Louise VEZY à Bruéjous ; le 02 de Huguette AQUILINA à Nauviale ; le 05 de Jean-Claude CASSAGNES à St-Julien-de-Malmont ; le 09 de Marie BOYER à St-Cyprien.
- En août, le 03 de Rose GRACIEUX à St Cyprien ; le 04 de Jeanine LESCURE au Grand Mas ; le 05 de Jeanne VERGNES, à Marcillac ; le 05 d'Yvette ESTVALS à St Christophe ; le 05 de Lucienne GUILLEBASTRES à St Cyprien ; le 06 de Armand SOULIE à Notre dame de Vanc ; le 12 de Norbert FORTUNAT à St Christophe ; le 13 de Jean-Pierre BAUGUIL à Salles la Source ; le 14 de Marguerite RETOURNARD à Marcillac ; le 14 Eliette BEZELGUES à St-Julien-de-Malmont ; le 17 de Georgette IZARD à Grand-Vabre ; le 20 de Francette THENE à Saint Austremoine ; le 29 de Fernande SERVIERES à Nauviale ; le 29 Paul THOMAS à Nuces.
- En septembre, le 03 de Eliette OWEZAREK à Marcillac ; le 04 Paul PUECH à Noailhac ; le 08 de Lucienne CARRATTE à Marcillac ; le 09 de Lucien ROUALDES à Notre Dame de Vanc ; le 14 de Georges PRUNIERES à Salles la Source.

*Nous prions pour les défunts de nos villages et leurs familles.*